



自らの経験を地域の
子育て支援活動に役立てたい

昭和57年卒
菊池さくら保育園勤務
剣 幸美さん(43歳)

求められている
即戦力としての
保育者の育成に向けて

幼稚園の現場では、保育者自身
が高い資質を備えているかどうかが
問われます。平成13年には、文部科
学省で「**幼稚園振興アローラム**」が策
定され、養成校の段階でも実践的な
研修の充実が求められるようになっ
てきました。2年間という短い期間
で、特別な専門性を備えた即戦力と
なりうる人材の育成はかなり難しい
のが現状ですが、当校では、保育者の
育成にあたって、まずは学生の主体
性をのばし、感性を磨くことを大切
にしています。そのため重要なのが、
実習による実践の積み重ねです。
当校では附属幼稚園と学外で、計10
週の実習を行っています。そこで初
めて、保育者自身の心の豊かさ、意欲
生きざまがあらわになり、短大入学
までの20年近くで形成された本人の
資質に対する自覚が生まれます。現
場に出てみて初めて、学校で学んだ
間とのギャップを感じ、悩む学生も
多く見受けられます。一方で、1年
次に学んだ保育原理の理論と教育
の現場での体験が繋がり、多角的視
野から幼稚園教育のあり方を見ようと

幼稚教育の現場で
求められている
即戦力としての
保育者の育成に向けて

する姿勢も生まれてきたり。結果、理論を理解しようとする力、授業態度が飛躍的に伸びてくるのです。

就職して再発見した
幼児教育の魅力

平成13年卒
大森幼稚園勤務
浦田 志保さん(23歳)

障害者福祉の世界へ
短大を卒業後、知的障害施設に勤務しています。施設で約50名の方と日常生活を自立をサポートする仕事を時代にこの施設で実習した時、一人ひとりを尊重しながら支

尚絅短期大学 子育て研究センターとは

うに子どもに接することです。在学中、実習や就職活動を体験するうちに、自分に勧まるのだろうかと自問自答して自信をなくした時期もありました。しかし実際に働きはじめると、子どもたちから教えられることが多く、自分と一緒に成長していく仕事をだと思ったようになりました。今は「これが天職だ」と思っています。

元クラスメイトたちは、年に1回集まる機会を持つています。情報交換をしたり、相談をしたり、今まで励ましあえる仲間がいるのも心強いことです。

就職から一年経った現在も、その気持ちは変わりません。日々の活動を通して利用者と信頼関係を築くことで、障害者の方たちは次第に心を開いてくれるようになります。現在は高齢者4名のグループを担当しており、今後は専門的な資格を取得したり、老人性認知症の療法を学びたいと考えています。

尚絅短期大学 子育て研究センターとは
平成12年、全国に先駆けて設置した「尚絅短期大学子育て研究センター」は、地域に役立つ資質を備えた保育者の育成にむけて、地域社会との連携を図りながら、ユニークな活動を開催してきました。ここでは、発達保証を原点にした子育てに関する調査研究、保育者養成の充実と保育所・幼稚園、家庭などにおける子育ての充実振興の推進を目的にしています。